

Interpellation – Fermeture du parc à conteneurs de Saint-Josse

Monsieur le Bourgmestre,
Mesdames et Messieurs du Collège,

Ce 18 septembre, j'ai constaté que le parc à conteneurs de Saint-Josse était fermé. Devant, des voitures faisaient demi-tour. Une dame âgée, venue à pied avec son caddie pour déposer des bouteilles – faute de bulle à verre dans le quartier – est repartie déçue.

Ce parc existe depuis plus de 30 ans. Il rend un service essentiel aux habitants, c'est un service de proximité qui fait la différence.

Dans le Plan Propreté quinquennal 2020-2025, ce parc était présenté comme une fierté de notre commune. On y lit que Saint-Josse est la seule commune de la Région à disposer d'un parc à conteneurs de proximité. Le plan rappelait aussi que le site avait été acquis en 2020 « pour pérenniser l'activité de recyclage des déchets » et qu'il s'agissait d'un service à maintenir et développer. On parlait même d'améliorer les conditions d'accès, de distribuer des passes, et d'élargir l'offre de services.

Autrement dit, ce parc n'était pas un service marginal : il était au cœur de la stratégie de la commune en matière de gestion des déchets et de lutte contre la malpropreté.

Le fermer aujourd'hui, c'est tourner le dos à ces engagements.

Ce qui choque aussi, c'est l'absence totale d'information. Pas un mot sur le site internet, pas un message sur les réseaux sociaux, pas d'avertissement aux habitants.

C'est incompréhensible et irrespectueux.

Je voudrais donc poser les questions suivantes :

1. Quand et par qui la décision de fermer le parc a-t-elle été prise ?
2. Une évaluation a-t-elle été réalisée sur les impacts pour les habitants et sur la propreté publique ?
3. Quelles alternatives concrètes sont prévues pour les citoyens qui utilisaient ce service depuis des années ?
4. Pourquoi aucune communication n'a-t-elle été faite en amont ?
5. Le Collège entend-il revenir sur cette décision ?